
 

Question n° 11 de M. David WEYTSMAN 

du 19 février 2021. 

-------------------------------------------------------------------- 
 
Fin janvier, une partie de l’éclairage dans la rue de 
Ransbeek à Neder-Over-Heembeek n’était plus 
opérationnel. Lors de ce manque de lumière, une 
tentative de vol de voiture a eu lieu. 
 
Voici mes quelques questions : 
 

• Le problème est-il connu de vos services ? 
Quelles rues touche-t-il exactement ? A quoi est 
dû ce problème ? 
 
 

• Le problème a-t-il été résolu ? Dans la négative, 
quelles en sont les raisons ? 
 

• Combien d’incidents de violence dénombrez-
vous dans la zone touchée, sur la période sans 
éclairage ? Dénombrez-vous une augmentation 
de faits de délinquance, qui pourraient être 
corrélés au manque de lumière ? 
 

• Si oui, avez-vous renforcé la présence policière 
et/ ou de BRAVVO lorsque l’éclairage était  
éteint ? 

 

---------- 
 
 

Réponse du Collège : 

-------------------------- 
 
Comparé à 2020, la rue de Ransbeek compte 2 faits de 
délinquance en plus en 2021, on passe de 6 à 8 faits. 
Quand on regarde le type de faits enregistrés : les faits 
ayant "augmenté" sont la détention illégale de 
stupéfiants (on passe de 0 à 2) et le non-respect de 
l'interdiction des déplacements non essentiels entre 
22h00 et 06h00 (on passe de 0 à 2). Il en résulte dès 
lors que la panne d'éclairage public courant janvier n'a 
pas eu d'incidence significative sur la criminalité 
objectivement enregistrée. 
 
Des vérifications sur place et renseignements pris 
auprès de SIBELGA, il appert qu’il y a eu des ampoules 
défectueuses pendant une courte période, à 2 endroits 
distincts et à deux moments distincts. Tout le reste 
fonctionne. Les lampes défectueuses ont été 
remplacées par SIBELGA : 

- Fin janvier à hauteur du n° 85, intervention 
clôturée le 02/02/2021, 

- En mars, 2e panne signalée  à hauteur du n° 82, 
intervention clôturée le 26/03/2021 

 
 

---------- 

Vraag nr. 11 van dhr. David WEYTSMAN  

dd. 19 februari 2021. (Vertaling) 

------------------------------------------------------------------- 
 
Eind januari werkte een deel van de verlichting in de 
Ransbeekstraat in Neder-Over-Heembeek niet meer. In 
die periode van gebrek aan verlichting is er een poging 
geweest tot autodiefstal. 
 
Hier zijn mijn vragen: 
 

• Is het probleem gekend bij uw dienst ? Welke 
straten zijn precies getroffen door deze 
verlichtingspanne ? Wat is de oorzaak van het 
probleem ? 
 

• Is het probleem al opgelost ? Indien niet, wat 
zijn de redenen ?  

 

• Hoeveel gevallen van geweld zijn er al geteld in 
de getroffen zone tijdens de periode zonder 
verlichting ? Telt u een stijging van strafbare 
feiten die gerelateerd zou kunnen worden aan 
het gebrek aan straatverlichting ? 

 

• Zo ja, hebt u de aanwezigheid van de politie 
en/of BRAVVO versterkt in deze straten tijdens 
de periode zonder verlichting ? 

 

---------- 
 
 

Antwoord van het College: 

-------------------------------- 
 
In vergelijking met 2020 werden in de Ransbeekstraat 2 
feiten meer geregistreerd in 2021, we gaan van 6 naar 8 
feiten. Als we naar de geregistreerde feiten kijken, zien 
we de “toename” bij het illegaal bezit van verdovende 
middelen (van 0 naar 2 feiten) en de niet-naleving van 
het verbod op niet-essentiële verplaatsingen tussen 22u 
en 6u (van 0 naar 2 feiten). Het defect van de 
straatverlichting in januari heeft dus geen significatieve 
invloed gehad op de objectief geregistreerde 
criminaliteit. 
 
Uit nazicht ter plaatse en inlichtingen ingewonnen bij 
SIBELGA blijkt dat in de Ransbeekstraat 2 lampen 
defect zijn geweest gedurende een korte periode op 2 
verschillende plaatsen en op twee verschillende 
momenten. De overige verlichting werkt. De defecte 
lampen werden ondertussen door SIBELGA vervangen : 

- Eind januari, ter hoogte van nr. 85, interventie 
afgesloten op 02/02/2021, 

- In maart 2e panne gesignaleerd ter hoogte van 
nr. 82, interventie afgesloten op 26/03/2021. 

 
 

---------- 

 


